

PS



Mobilisé-e-s pour nos retraites !

Après avoir refusé de négocier avec les syndicats, après avoir méprisé les millions de Français - 7 sur 10 - qui ont refusé le projet de réforme, Nicolas Sarkozy a contourné le Parlement (procédure accélérée, débats tronqués à l'Assemblée nationale et au Sénat). C'est inacceptable. On ne touche pas aux retraites des Français sans les écouter, sans négocier avec les syndicats, sans respecter le Parlement.

Pour prolonger la mobilisation contre les mesures du gouvernement, et pour protester contre ce déni de démocratie, les socialistes ont déposé un recours devant le Conseil constitutionnel. Le combat continue !

Les mesures du gouvernement sont profondément injustes et ne règlent rien :

- ▶ transformer les jeunes retraités en vieux chômeurs, en obligeant les seniors à cotiser plus longtemps, et contraindre les femmes qui ont eu des carrières fractionnées à partir à 67 ans
- ▶ entraîner une baisse des pensions, comme après les précédentes réformes de la droite
- ▶ exclure la prise en compte de la pénibilité, qui n'a rien à voir avec l'invalidité
- ▶ faire porter plus de 90 % des nouveaux efforts sur les seuls salariés et presque rien sur les revenus du capital
- ▶ piller le Fonds de réserve des retraites pour maquiller les déficits en vue de 2012, sans même régler durablement le problème du financement !

Une autre réforme est possible : c'est celle que propose le Parti socialiste

- 1. Le maintien de l'âge légal de départ à 60 ans, protection pour les salariés ayant commencé à travailler le plus tôt, liberté de choix pour tous.**
- 2. Une réelle prise en compte de la pénibilité, tenant compte de l'espérance de vie liée aux parcours professionnels.**
- 3. Le financement des retraites du premier au dernier euro par des efforts partagés : les revenus du capital et les banques doivent aussi contribuer à l'effort de solidarité.**
- 4. Des mesures démographiques - durée de cotisation, emploi des seniors, bonus incitatifs - pour prendre en compte l'allongement de la vie.**
- 5. Un Fonds de réserve des retraites garanti, pour amortir les chocs démographiques ou économiques.**

**Mobilisons-nous pour une réforme juste,
qui préserve nos retraites et celles de nos enfants
Donnons une leçon de démocratie à Nicolas Sarkozy !**

Retrouvez toutes nos propositions sur parti-socialiste.fr